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Ata da 2ª Reunião Plenária Ordinária – Gestão 2024-2026  

Conselho de Arquitetura e Urbanismo de São Paulo – CAU/SP 

Às nove horas do vigésimo nono dia de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, em 1 

São Paulo - SP, teve início a Segunda Reunião Ordinária do Conselho de Arquitetura e 2 

Urbanismo de São Paulo – Gestão 2024-2026, sob a direção da presidente do CAU/SP 3 

CAMILA MORENO DE CAMARGO. ORDEM DOS TRABALHOS: I. Verificação do quórum; 4 

II. Execução do Hino Nacional Brasileiro; III. Leitura e discussão da pauta; IV. Discussão 5 

e aprovação das atas: 36a Reunião Plenária Ordinária da gestão 2021-2023; 7a Reunião 6 

Plenária Extraordinária da gestão 2021-2023; e 1a Reunião Plenária Ordinária da gestão 7 

2024-2026. V. Apresentação de Comunicações: a) do Colegiado das Entidades de 8 

Arquitetos e Urbanistas (CEAU-CAU/SP); b) da Ouvidoria; c) dos Coordenadores de 9 

Comissões Permanentes; d) da conselheira federal representante do Estado de São 10 

Paulo; e e) do Presidente. VI. Comunicados dos conselheiros. VII. ORDEM DO DIA: 1. 11 

Recurso contra não acatamento de denúncia – SIGILOSO - Relator: Jose Antonio Lanchoti 12 

(Origem: CED-CAU/SP); 2. Processo de fiscalização 1000134513/2021 - Relatora: Sandra 13 

Aparecida Rufino (Origem: CEP-CAU/SP); 3. Processo de fiscalização 1000042921/2016 14 

- Relator: André Luis Queiroz Blanco (Origem: CEP-CAU/SP); 4. Ajuste da função de 15 

auditoria no organograma (Origem:COA-CAU/SP); 5. Composição das comissões 16 

especiais do CAU/SP - Gestão 2024-2026 (Origem:CD-CAU/SP); 6. Calendário de 17 

reuniões 2024 (Origem:CD-CAU/SP). VIII. Assuntos de interesse geral: Apresentação - 18 

procedimentos para prestação de contas no aplicativo. A lista de presença foi assinada 19 

por setenta e oito participantes, dos quais sessenta e oito conselheiros titulares e dez 20 

suplentes de conselheiros no exercício da titularidade, sendo estas as senhoras e 21 

senhores: Marina Machado de Souza Castanheira, Tainã Antunes Valgas Dorea, Julia 22 

Mattos de Castro, Mirtes Birer Koch, Violeta Saldanha Kubrusly, Jessica Aparecida da 23 

Silva Oliveira, Barbara Caetano Damasceno, Fernanda Craveiro Cunha, Patricia Ceroni 24 

Scarabelli, Elué Eatoni. Iniciando a plenária, a presidente CAMILA MORENO DE 25 

CAMARGO, cumprindo o ITEM I. Verificação do quórum, confirmou o quórum 26 

regimental como suficiente para início dos trabalhos. Após a execução do Hino Nacional 27 

Brasileiro (ITEM II) a presidente passou ao ITEM III. Leitura e discussão da pauta. 28 

CAMILA MORENO DE CAMARGO sugeriu inversão da pauta, passando o item 5. Da 29 

ORDEM DO DIA para o primeiro item de pauta, considerando o tempo exigido para sua 30 

deliberação, no que foi atendida pela plenária. ITEM IV. Discussão e aprovação das atas: 31 

36a Reunião Plenária Ordinária da gestão 2021-2023; 7a Reunião Plenária 32 

Extraordinária da gestão 2021-2023; e 1a Reunião Plenária Ordinária da gestão 2024-33 

2026. A presidente declarou que gostaria que a votação para deliberação das Atas 34 

referentes à gestão passada fosse feita de forma individual e que os conselheiros novos 35 

no plenário podem se abster, uma vez que não estavam presentes nas respectivas 36 

Reuniões. Ata da 36a Reunião Plenária Ordinária da gestão 2021-2023: A presidente 37 

perguntou se algum conselheiro teria contribuições para o documento. Sem 38 

contribuições, CAMILA MORENO DE CAMARGO colocou em votação que contou com 39 

31 votos a favor, nenhum contra e 28 abstenções. Ata da 7a Reunião Plenária 40 

Extraordinária da gestão 2021-2023: A presidente perguntou se algum conselheiro teria 41 

contribuições para o documento. Sem contribuições, CAMILA MORENO DE CAMARGO 42 

colocou em votação que contou com 31 votos a favor, nenhum contra e 29 abstenções. 43 

Ata da 1a Reunião Plenária Ordinária da gestão 2024-2026:  A presidente perguntou se 44 
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algum conselheiro teria contribuições para o documento. Sem contribuições, CAMILA 45 

MORENO DE CAMARGO colocou em votação que contou com 59 votos a favor, nenhum 46 

contra e 4 abstenções. ITEM IV - Apresentação de comunicações: a) do Colegiado das 47 

Entidades de Arquitetos e Urbanistas (CEAU-CAU/SP). GUSTAVO GARRIDO, também 48 

presidente da AsBEA SP, disse ter sido recém-eleito como coordenador do CEAU e que 49 

a pauta está sendo elaborada para a nova gestão, para a qual foram mencionados itens 50 

para discussão como: criação de documento visando as eleições, não só para os 51 

candidatos, mas para a população, ressaltando a importância da Arquitetura, inclusive 52 

trazendo um estudo de caso do projeto de extensão da Marginal Pinheiro, no qual está 53 

prevista a construção de parque. No entanto, ele prosseguiu, independente do case 54 

analisado, a ideia seria fazer um vídeo e levar para Bienal, conforme convite da 55 

presidente do IAB. Segundo ponto seria a valorização da dimensão cultural da 56 

arquitetura - a questão do direto autoral do arquiteto no usufruto das suas prerrogativas 57 

de dispor de sua obra, seja divulgação de croquis, fotos, desenhos técnicos para fins 58 

promocionais, educacionais ou outros, mas além da questão do direito autoral todo 59 

caráter simbólico da Arquitetura como cultura. Finalmente, complementou o 60 

coordenador, a valorização do projeto de Arquitetura que, muitas vezes, para o público 61 

em geral não é reconhecido como deveria. A presidente esclareceu que a coordenação 62 

do CEAU será da AsBEA e a coordenação adjunta será do IAB no primeiro ano. Quanto 63 

ao documento a ser elaborado visando as eleições, ela ainda lembrou que o fio condutor 64 

do trabalho será o tema das emergências climáticas. ITEM IV - Apresentação de 65 

comunicações: c) da Ouvidoria. O ouvidor RICARDO SILLOTO DA SILVA informou que o 66 

relatório de gestão da Ouvidoria do CAU/SP de2023 já está publicizada no site do 67 

CAU/SP e também pode ser acessado pelo portal da Ouvidoria geral no CAU/BR. Em 68 

relação às demandas ocorridas em janeiro de 2024, o Ouvidor disse que foram 71, sendo 69 

68 concluídas até 31 de janeiro. O tempo médio de resposta foi de 2,29 dias úteis, sendo 70 

de 1,21 dias úteis quando dependeu somente da Ouvidoria. Proporcionalmente em 71 

relação às regionais, a região de Sorocaba foi a que mais demandou e as de Ribeirão 72 

Preto e São José do Rio Preto foram as que menos demandaram. Das demandas 73 

recebidas 49 foram solicitações e somente 32 reclamações. O principal motivo da 74 

reclamação, segundo RICARDO SILLOTO DA SILVA foi sobre o mau funcionamento do 75 

Siccau. Em relação às solicitações, os principais motivos foram registro de empresa e 76 

registro profissional. Já as questões reclamadas foram sobre exercício ilegal da 77 

profissão, código de ética etc. Nenhuma relacionada a qualquer setor do CAU/SP. Ele 78 

ainda destacou que em janeiro foi recebido um elogio pela Ouvidoria. No âmbito no 79 

RENOUVE – Rede Nacional de Ouvidorias do CAU, em janeiro o sistema enviou dois 80 

memorandos à presidência do CAU/BR sugerindo alterações em resoluções. A primeira, 81 

por inciativa da Ouvidoria do CAU/SP, de anistia de multa pela não justificativa de 82 

ausência nas eleições de 2023 para os profissionais que votaram somente no dia 10 de 83 

outubro. A alteração foi submetida à plenária e aprovada. E a segunda proposta de 84 

alteração, que ainda tramita, foi por iniciativa da Ouvidoria do CAU/MG, nas resoluções 85 

193, 211 e 246. As que tratam da flexibilização sobre o período de usufruto do desconto 86 

na anuidade quando em licença maternidade ou paternidade – do jeito que está o 87 

benefício só pode ser usufruído a posteriori e foi proposto o usufruto no período de 88 

ocorrência do fato gerador e deixar mais preciso o prazo limite para essas solicitações. 89 

A segunda alteração propõe voltar ao texto original, modificado pela Resolução 246, 90 

com isenção da anuidade para portadores de moléstias graves que foi substituída por 91 



 

Ata da 2ª Reunião Plenária Ordinária – Gestão 2024-2026 – Página 3 de 13 

  

portadores de moléstia que impossibilite o exercício profissional, o que os Ouvidores 92 

entenderam ser um equívoco, porque se o profissional está impossibilitado de trabalhar 93 

ele pode suspender temporariamente seu registro, mas se está acometido de moléstia 94 

grave que possibilite, eventualmente, o trabalho com certa dificuldade e gastos maiores 95 

tem sentido o benefício complementar.  ITEM IV - Apresentação de comunicações: c) 96 

dos Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CRI-CAUSP, o coordenador 97 

RAFAEL PAULO AMBROSIO informou que a Comissão, a partir da atual gestão, passa a 98 

ser ordinária, e a incorporar os aspectos relacionados à atuação parlamentar do 99 

Conselho. Ele ainda disse que os trabalhos da Comissão foram iniciados e como ação 100 

prioritária foi iniciada a discussão para estruturação de nova e robusta política de 101 

relações institucionais, cuja relatora será a coordenadora adjunta Vera Blat. O 102 

coordenador complementou informando que em março serão retomadas as relações 103 

parlamentares, a partir de temas já existentes e também a aproximação com as frentes 104 

parlamentares e comissões da ALESP com uma série de temas relacionados à formação 105 

profissional. Em relação à política de apoio institucional a Comissão lançará convite a 106 

todos e todas conselheiros e conselheiras para contribuir para revisão do formulário 107 

atual para qualificar as tantas propostas que chegam e a relação do Conselho com os 108 

interessados.  RAFAEL PAULO AMBROSIO também informou que se encontra em 109 

estruturação o projeto da atual gestão dos polos de Arquitetura e Urbanismo no 110 

território que visam se constituir em postos de referência do CAU/SP, além das 10 111 

regionais e todos serão convidados também a contribuir. Na última reunião a CRI 112 

aprovou edital de credenciamento para profissionais no convênio com a Defensoria 113 

Pública sobre o qual o coordenador registrou alguns pontos como atualização da tabela 114 

de honorários em 11% para o próximo convênio e reajuste de 5%, a partir de janeiro 115 

deste ano, para o convênio vigente e compromisso da Defensoria para capacitação 116 

continuada para os arquitetos. Finalizando, o coordenador relatou que a Comissão 117 

realizou reuniões com outras entidades para o estabelecimento de ações conjuntas e 118 

que tem uma série de ações em desenvolvimento e outras que foram herdadas. ITEM 119 

IV - Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões 120 

Permanentes. Pela CF-CAUSP, o coordenador EDUARDO SALGADO MARCONI ressaltou 121 

que a Comissão tem trabalho fortemente na construção e consensos entre seus 122 

integrantes sobre as pautas propostas, na perspectiva de debater programas, projetos 123 

e ações para o presente, mas sobretudo com olhar para o futuro. Ele informou que 124 

foram realizadas duas reuniões ordinárias da Comissão, com o objetivo de fortalecer o 125 

que se avalia como projetos consolidados, que estão gerando resultados, e ao mesmo 126 

tempo respeitar a capacidade institucional da equipe de fiscalização, que atende todo o 127 

estado de São Paulo. O coordenador ainda descreveu as propostas de longo, médio e 128 

curto prazo a serem desenvolvidas pela Comissão. Ainda, como ação de curtíssimo 129 

prazo, em processo de desenvolvimento, com ações programadas para março, ele 130 

destacou a implantação do programa de acolhimento dos egressos, com projeto piloto 131 

em três escritórios regionais inicialmente e um quarto potencialmente em Santos, São 132 

José do Rio Preto, Ribeirão Preto e Bauru, em conjunto com a CEF.  ITEM IV - 133 

Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. 134 

Pela CPFi-CAUSP, o coordenador ANDRÉ GONÇALVES DOS RAMOS informou que a 135 

Comissão realizou duas reuniões ordinárias, sendo que já na segunda reunião foi 136 

aprovada uma ficha nova de planejamento das ações dos projetos, o que, segundo ele, 137 

vai propiciar às outras Comissões e ao próprio CAU/SP mais controle, mais 138 
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planejamento, mais transparência nas suas ações, de forma a melhorar para sociedade 139 

o acompanhamento das ações e a avaliação dos resultados das ações. Finalizando o 140 

coordenador disse ter a plena certeza de que a CPFi irá propiciar, nos próximos anos, 141 

grandes conquistas para o CAU/SP.  ITEM IV - Apresentação de comunicações: c) dos 142 

Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CCom-CAUSP, a coordenadora 143 

adjunta ADRIANA BIGHETTI CRISTOFANI destacou os pontos mais importantes, 144 

deliberados na reunião ordinária da Comissão: novo cronograma da Revista Mobile, já 145 

que a edição de marco passará a ser publicada em junho e a edição de setembro será 146 

em dezembro; formação do Conselho Editorial da Revista edição 27; Caderno de 147 

Legislações, para o qual a CCom está recebendo colaborações das Comissões; e, em 148 

março, na campanha do mês da mulher, terá início o projeto de nomeação das salas, 149 

sendo que já houve deliberação em 2023 sobre indicação para o nome do espaço da sala 150 

de audiovisual e será realizada  enquete junto a arquitetos e sociedade civil para o nome 151 

do espaço do saguão da nova sede. ITEM IV - Apresentação de comunicações: c) dos 152 

Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CED-CAUSP, o coordenador 153 

GILBERTO SILVA DOMINGUES DE OLIVEIRA BELLEZA registrou sua satisfação de 154 

retornar ao Conselho após seis anos, principalmente quanto à convivência com os 155 

colegas, que é sempre produtiva e propicia o aprimoramento da profissão. Ele informou 156 

que a CED, ano passado, teve 982 processos e que foram passados 350 processos para 157 

a nova gestão e que, até o presente momento a CED está com quase 400 processos a 158 

serem analisados, somente nos dois primeiros meses do ano. Com isso em mente, ele 159 

disse ser importante uma reflexão acerca da composição das comissões, a partir da 160 

mudança de gestão. Segundo ele, a CED tem apenas cinco integrantes e a quantidade 161 

de processos para cada um dos conselheiros anualmente torna praticamente inviável 162 

fazer uma relatoria, encaminhamento e votação em curto espaço de tempo e que uma 163 

das grandes críticas que o Conselho recebe é quanto à sua morosidade e dificuldade no 164 

andamento dos processos e solicitações. Finalizando, o coordenador relatou que já na 165 

próxima Reunião a CED trará processos para serem deliberados. ITEM IV - Apresentação 166 

de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CPAF-167 

CAUSP, a coordenadora-adjunta NADIR MOREIRA DA SILVA informou que a Comissão 168 

iniciou janeiro pedindo um regaste do que a CTED havia feito durante a última gestão e 169 

discutiu outros assuntos, priorizando o mês de março, em que se comemora o mês das 170 

mulheres. Para tanto, ela disse que a CPAF preparou dois eventos para os quais convidou 171 

a todos e todas na plenária: no dia oito de março haverá uma roda de conversa em que 172 

será discutido o tema “As arquitetas superando desafios na profissão”; e, no dia 27 de 173 

março, ocorrerá uma mesa redonda sobre políticas públicas na promoção de equidade 174 

e igualdade de gênero e de iniciativas pioneiras e empoderamento de gênero.  ITEM IV 175 

- Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. 176 

Pela CATHIS-CAUSP, a coordenadora SAMIRA RODRIGUES DE ARAÚJO BATISTA 177 

informou que a Comissão vem se reunindo na organização do plano de ações para a 178 

gestão e iniciou conduzindo alguns trabalhos da gestão passada como de 179 

acompanhamento dos fomentos em andamento. Ela ainda disse que a CATHIS também 180 

criou um GT para elaboração do próximo edital de ATHIS para este ano e descreveu o 181 

que já foi elencado como princípios que nortearão os trabalhos da Comissão: equidade 182 

e igualdade de gênero e de iniciativas pioneiras e empoderamento de gênero.  ITEM IV 183 

- Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. 184 

Pela CEF-CAUSP, a coordenadora VIVIANE MANZIONE RUBIO disse que, dando 185 
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continuidade à ação de acordo de cooperação técnica, realizado em 2023, a Comissão 186 

está trabalhando junto com a prefeitura de São Paulo no Programa de Qualificação em 187 

Políticas Públicas para arquitetos e urbanistas, dentro da proposta de residência, com a 188 

utilização das bolsas de estudo liberadas ano passado. Ela ainda informou que no 189 

momento trabalham na formatação do projeto pedagógico e há uma subcomissão, 190 

dentro da Comissão, para desenvolver esse desenho e que, posteriormente, será 191 

formada uma outra subcomissão para a seleção, junto com a CPAF. Outro projeto no 192 

qual a CEF também está empenhada é o de acolhimento, junto com a CF. ITEM IV - 193 

Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. 194 

Pela CEP-CAUSP, a coordenadora RENATA BALLONE informou que no mês de fevereiro 195 

a Comissão definiu algumas frentes de atuação para que, até abril, seja elaborado o 196 

plano de ação. Também no mês, de acordo com a coordenadora, foram iniciados 197 

processos de padronização e informatização da produção dos relatos dos processos que 198 

vêm da Comissão de Fiscalização, o que proporcionará maior celeridade na produção 199 

das relatorias. Ainda a Comissão deliberou pedido de Câmara Temática para tratar de 200 

tributação e legislação no âmbito dos pequenos e micro escritórios de Arquitetura e, por 201 

solicitação da Presidência, separou alguns projetos que já foram feitos, material 202 

referente a municípios, para ser levado à Conferência de Municípios, a ocorrer em 203 

março.  ITEM IV - Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões 204 

Permanentes. Pela COA-CAUSP, a coordenadora-adjunta AMANDA ROSIN DE OLIVEIRA 205 

informou que a Comissão participou de treinamento sobre as recentes atualizações do 206 

TCU, para contextualização do órgão fiscalizador. Também trabalhou no plano de ação. 207 

No âmbito das reuniões a coordenadora-adjunta disse que foi aprovado o relatório da 208 

Comissão Temporária de Memória e Acervo e encaminhados os trabalhos referentes à 209 

Rede Brasileira de Acervos de Arquitetura e Urbanismo. Também a Comissão 210 

encaminhou ajuste no organograma, no cargo de auditor, que será apreciado na 211 

plenária em voga. Em esfera nacional, a Comissão espera encaminhar o Regimento 212 

Interno do CAU/SP para homologação no CAU/BR e continuar acompanhando o Código 213 

de Conduta para assimilação e implementação no CAU/SP, quando for novamente 214 

pautado no plenário do CAU/BR. ITEM IV - Apresentação de comunicações: d) da 215 

conselheira federal representante do Estado de São Paulo. LUCIANA BONGIOVANNI 216 

MARTINS SCHENK disse que a representação federal é uma por estado e que, no caso 217 

de São Paulo ela representa 77 mil profissionais do estado, contra outras representações 218 

que representam 300 profissionais, em alguns estados. Segunda ela, é bem diferente 219 

das questões estaduais, mas que, tanto ela quanto a suplente ROSSELLA ROSSETTO, 220 

querem criar uma grande sinergia entre as instâncias estaduais e federais. Ela ainda 221 

esclareceu que muitas Comissões terão encontros que são federais e pediu que não 222 

hesitem em fazer se comunicar com as conselheiras federais, porque elas são pontes, 223 

que estão na defesa dos interesses de São Paulo, mas têm compreensão das 224 

necessidades de todos os CAU/UF, com especial atenção relacionada à pouca 225 

visibilidade da profissão. A Conselheira Federal ainda informou que com relação às 226 

Comissões do CAU/BR, tanto ela quanto a suplente participarão da CEF e CPUAT, sobre 227 

as quais estão avaliando as ações que foram planejadas pela gestão anterior, sobre o 228 

que continua e o que não continua e no que podem contribuir. Para ela, a CEF tem o 229 

grande desafio do EAD e a CPUAT tem quatro projetos que se pretende avaliar – Projeto 230 

Amazônia, a Câmara Temática de Patrimônio, algo relacionado a planos diretores e o 231 

CAU Educa. ITEM IV - Apresentação de comunicações: e) da vice-presidência. A vice-232 
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presidente ANDREIA DE ALMEIDA ORTOLANI disse que como pessoa parda, preta ou 233 

indígena traz consigo a representatividade e compromisso com a diversidade, valores 234 

fundamentais para o desenvolvimento de espaços urbanos mais justos e inclusivos. 235 

Nesse sentido, ela informou que iniciou o desenvolvimento de projetos que farão parte 236 

do plano de trabalho da vice-presidência que inclui: escuta de profissionais, visando 237 

identificar ações voltadas à valorização da igualdade racial, do combate ao racismo 238 

institucional da profissão, considerando os recortes etários e territoriais; 239 

democratização do acesso a recursos de editais descentralizados; e, valorização da 240 

profissão e dos profissionais, através do reconhecimento da excelência das atividades 241 

desenvolvidas via fomento do CAU/SP. Ela ainda lembrou que a portaria de 2021, que 242 

concedia a competência à vice-presidência do CAU/SP foi revogada em dezembro de 243 

2023 e que conta com apoio e colaboração de todos para alcançar os objetivos.  ITEM 244 

IV - Apresentação de comunicações: f) da presidência. A presidente CAMILA MORENO 245 

DE CAMARGO comunicou a licença temporária da suplente de conselheira ELUÉ 246 

EATONI, de 31 de janeiro de 2024 a 31 de julho de 2024. Também disse que o Atlas da 247 

Arquitetura e Urbanismo no estado de São Paulo seria distribuído a todos os 248 

conselheiros – primeira parte do diagnóstico, contratado pela gestão passada junto ao 249 

Sebrae. Também falou sobre a distribuição de processos éticos e de fiscalização em grau 250 

de recurso, esclarecendo que cabe às plenárias dos CAU/UF a segunda instância de 251 

recursos, tanto de processos éticos quanto de fiscalização. Por esse motivo, ela 252 

continuou, foi realizado treinamento para os conselheiros titulares e que vem fazendo 253 

as designações de relatoria e de parecer. A presidente ainda lembrou aos conselheiros 254 

que, de acordo com o Regimento Interno, cabe ao conselheiro analisar e relatar matéria 255 

que lhe tenha sido distribuída de forma clara, concisa, objetiva e legalmente embasada. 256 

Também outro artigo do Regimento Interno estabelece a competência da presidência 257 

em designar os processos aos conselheiros titulares para relato e não há critérios 258 

estabelecidos para essa designação. No entanto, a presidente compartilhou os critérios 259 

que estão sendo inicialmente adotados: os recursos serão sempre distribuídos em 260 

reunião plenária para os conselheiros presentes na reunião, de acordo com a lista 261 

assinada, com exceção dos membros da CED e CEP.  O artigo 66 estabelece que o recurso 262 

seja apreciado por conselheiro membro da comissão competente ou por conselheiro 263 

designado pelo presidente que apresentará relatório e voto fundamentado 264 

preferencialmente na primeira reunião plenária subsequente à sua designação ou 265 

obrigatoriamente na reunião seguinte. CAMILA MORENO DE CAMARGO disse estar 266 

reforçando esse artigo para evitar a demora, que é muito ruim como reposta às partes 267 

envolvidas nos processos. Ela ainda pediu para que todos atentem às comunicações 268 

recebidas e que comuniquem caso estejam com algum problema, uma vez que existe 269 

uma equipe técnica para suporte e orientação, e que havendo necessidade de 270 

prorrogação de prazo que seja informado. Segundo ela, o que é ruim é a falta devolutiva. 271 

Quanto à Agenda de Planejamento Estratégico, feita ao Conselho Diretor, a presidente 272 

esclareceu que visa estabelecer metas e prioridades para os 100 primeiros dias de 273 

gestão e diretrizes para reprogramação orçamentária, que deve ser feita em junho.  274 

Sendo assim, ainda visando a Agenda de Planejamento, a presidência provocou o 275 

desenvolvimento de projetos para início do processo de discussão nas Comissões: de 276 

acolhimento profissional, pela CEF e CF; apoio aos municípios, pela CEP e CF; polos do 277 

CAU/SP no território, pela CRI; e, o de transparência, que trata de plataforma pública 278 

para fluxo de informação e monitoramento das ações. Sobre a residência, a presidente 279 
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lembrou que no meio de março é aberta a consulta pública para o edital e a publicação 280 

está prevista para o fim de março; inscrições em abril; processo seletivo em maio; e, 281 

início do programa em junho. Quanto à digitalização do atendimento, no início da gestão 282 

houve avanços significativos com as mudanças realizadas na equipe, representando, 283 

segundo a presidente, antecipação em 90 dias no calendário de implementação do 284 

atendimento 100% digital, que envolve multicanais. Ela ainda descreveu os canais e 285 

agenda de implantação, ressaltando que a qualquer momento profissionais e sociedade 286 

podem optar pelo atendimento humanizado em todos os canais e que na plenária de 287 

março prevê apresentação do primeiro balanço do atendimento 100% digital. CAMILA 288 

MORENO DE CAMARGO também disse que avançou na retomada e construção de 289 

agendas institucionais, visando como principal meta da presidência a construção de 290 

política institucional de fomento que coloque o CAU/SP mais ativo, mais propositivo 291 

junto aos arquitetos e urbanistas e junto à sociedade, com parcerias estabelecidas com 292 

o Ipea – a partir de acordo estabelecido com CAU/BR, que ganhará ações no estado de 293 

são Paulo; a ONU Habitat, parceria que atravessará os três anos de gestão; Ministério 294 

Público, a partir de reintegrações de posse; Cohab, no desenvolvimento de programa 295 

habitacional para o estado inteiro, pensando a participação de arquitetos e urbanistas 296 

no programa com o apoio do Conselho. Essas ações estão sendo feitas inicialmente 297 

através da CRI, que é a responsável pelo desenho do fluxo para os acordos de 298 

cooperação e quem coordena a elaboração dos planos de trabalho e ações junto às 299 

Comissões pertinentes. Finalizando, a presidente comunicou que houve o primeiro 300 

Fórum de Presidentes que definiu as coordenações, os espaços no CSC e também no 301 

fundo de apoio, os dois últimos tendo sido ocupados pela base de apoio da nova 302 

presidência do CAU/BR da qual o CAU/SP não faz parte, e que em maio há previsão para 303 

que a reunião do Fórum aconteça em São Paulo. Dando seguimento à pauta da plenária, 304 

a presidente sugeriu que o ITEM VI. Comunicados dos conselheiros ficasse para o final, 305 

o que foi acolhido pela plenária. Passou ao ITEM VII. ORDEM DO DIA: 5. Composição 306 

das comissões especiais do CAU/SP - Gestão 2024-2026 (Origem: CD-CAU/SP). A 307 

presidente CAMILA MORENO DE CAMARGO explicou que os conselheiros e 308 

conselheiras seriam chamados nominalmente e declarariam de qual Comissão Especial 309 

gostariam de participar, lembrando que tais Comissões não são de participação 310 

obrigatória, que só é possível participar de uma e que elas têm um teto de no máximo 311 

12 participantes. Como o número de interessados em participar da CPC ultrapassou o 312 

limite de 12, a presidente colocou em votação nome a nome a participação de cada 313 

conselheiro(a). Os nomes cuja votação obtivessem maioria de votos contrários deveriam 314 

declarar se declinam de participação em Comissão Especial ou se desejam integrar outra 315 

Comissão com vaga aberta. Colocada em votação a participação da Conselheira AIRLANA 316 

FERNANDES SILVA POLZATTI – 57 votos a favor, 9 contra e 2 abstenções. Colocada em 317 

votação a participação da Conselheira ALINE ALVES ANHESIM – 60 votos a favor, 8 contra 318 

e 3 abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira ANDREIA DE 319 

ALMEIDA ORTOLANI – 59 votos a favor, 6 contra e 4 abstenções. Colocada em votação 320 

a participação da Conselheira BRUNA BEATRIZ NASCIMENTO FREGONEZI – 61 votos a 321 

favor, 6 contra e 2 abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira JANE 322 

MARTA DA SILVA – 61 votos a favor, 7 contra e 3 abstenções. Colocada em votação a 323 

participação da Conselheira MAIRA DE CAMARGO BARROS – 61 votos a favor, 8 contra 324 

e 2 abstenções. Colocada em votação a participação do Conselheiro MARCOS CARTUM 325 

– 61 votos a favor, 7 contra e 2 abstenções. Colocada em votação a participação da 326 
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Conselheira MELYSSA MAILA DE LIMA SANTOS – 63 votos a favor, 7 contra e 0 327 

abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira MONICA ANTONIA 328 

VIANA – 13 votos a favor, 54 contra e 5 abstenções. Colocada em votação a participação 329 

da Conselheira NILCE CRISTINA ARAVECSHIA BOTAS – 63 votos a favor, 0 contra e 8 330 

abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira PAULA RODRIGUES DE 331 

ANDRADE – 61 votos a favor, 8 contra e 1 abstenção. Colocada em votação a 332 

participação do Conselheiro RICARDO AGUILLAR DA SILVA – 59 votos a favor, 7 contra e 333 

3 abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira SAMIRA RODRIGUES 334 

DE ARAÚJO BATISTA – 60 votos a favor, 6 contra e 1 abstenção. Como o número de 335 

interessados em participar da CPUAT ultrapassou o limite de 12, a presidente colocou 336 

em votação nome a nome a participação de cada conselheiro(a). Os nomes cuja votação 337 

obtivessem maioria de votos contrários deveriam declarar se declinam de participação 338 

em Comissão Especial ou se desejam integrar outra Comissão com vaga aberta. 339 

Colocada em votação a participação da Conselheira AMANDA ROSIM DE OLIVEIRA – 58 340 

votos a favor, 8 contra e 2 abstenções. Colocada em votação a participação da 341 

Conselheira BARBARA MARIA FRANCELIN – 60 votos a favor, 7 contra e 2 abstenções. 342 

Colocada em votação a participação da Conselheira DANIA BRAJATO – 61 votos a favor, 343 

8 contra e 2 abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira DANIELLE 344 

SKUBS – 15 votos a favor, 48 contra e 6 abstenções. Colocada em votação a participação 345 

do Conselheiro EDUARDO SALGADO MARCONI – 63 votos a favor, 5 contra e 1 346 

abstenção. Colocada em votação a participação do Conselheiro FRANCISCO OTAVIANO 347 

MERLI DO AMARAL – 56 votos a favor, 7 contra e 3 abstenções. Colocada em votação a 348 

participação da Conselheira MARCIA MALLET MACHADO DE MOURA – 60 votos a favor, 349 

6 contra e 3 abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira MARIA 350 

ISABEL RODRIGUES PAULINO – 15 votos a favor, 51 contra e 6 abstenções. Colocada em 351 

votação a participação da Conselheira MARIANA CICUTO BARROS – 60 votos a favor, 5 352 

contra e 3 abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira 353 

MARIANGELA PORTELA DA SILVA – 13 votos a favor, 52 contra e 5 abstenções. Colocada 354 

em votação a participação da Conselheira MARINEIA LAZZARI CHIOVATTO – 60 votos a 355 

favor, 6 contra e 3 abstenções. Colocada em votação a participação da Conselheira 356 

NALLÍGIA TAVARES DE OLIVEIRA TAVARES – 59 votos a favor, 5 contra e 4 abstenções. 357 

Colocada em votação a participação do Conselheiro PAULO ANDRÉ CUNHA RIBEIRO – 60 358 

votos a favor, 4 contra e 4 abstenções. Colocada em votação a participação do 359 

Conselheiro SORIEDEM RODRIGUES – 55 votos a favor, 5 contra e 10 abstenções. 360 

Colocada em votação a participação do Conselheiro VICTOR CHINAGLIA JUNIOR – 56 361 

votos a favor, 7 contra e 5 abstenções. Colocada em votação a participação da 362 

Conselheira VIVIANE LEÃO DA SILVA ONISHI – 13 votos a favor, 49 contra e 7 abstenções. 363 

Encerrada a etapa, a presidente perguntou às conselheiras que obtiverem maioria de 364 

votos contrários se desejavam ir para outra Comissão ou se declinariam da participação 365 

em Comissão Especial. A conselheira DANIELLE SKUBS optou por integrar a CMU-366 

CAU/SP. A conselheira MONICA ANTONIA VIANA declinou da participação. A conselheira 367 

MARIA ISABEL RODRIGUES PAULINO optou por integrar a CTIC-CAU/SP. A conselheira 368 

VIVIANE LEÃO DA SILVA ONISHI optou por integrar a CTIC-CAU/SP. A conselheira 369 

MARIANGELA PORTELA DA SILVA declinou da participação. A presidente seguiu então à 370 

votação da composição das Comissões Especiais e colocou e votação que contou com 371 

61 votos a favor, 5 contra e uma abstenção. Passou à indicação das coordenações, 372 

iniciando com a CPC e perguntou quem gostaria de se indicar para o cargo. A conselheira 373 
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MAÍRA DE CAMARGO BARROS se apresentou e, em não havendo mais interessados, a 374 

presidente perguntou sobre a coordenação adjunta e foi indicada a conselheira BRUNA 375 

BEATRIZ NASCIMENTO FREGONEZI. Sem outras indicações, a presidente perguntou se 376 

poderia ser feita aprovação por aclamação, o que não foi acolhido pela plenária. A 377 

presidente passou então à votação da coordenação da CPC que contou com 61 votos a 378 

favor, 4 contra e 6 abstenções. Passou à votação da coordenação-adjunta da CPC, que 379 

contou com 60 votos a favor, 5 contra e 4 abstenções. Ficando assim a composição da 380 

CPC: coordenadora MAÍRA DE CAMARGO BARROS, coordenação-adjunta BRUNA 381 

BEATRIZ NASCIMENTO FREGONEZI, AIRLANA FERNANDES SILVA POLZATTI, ALINE ALVES 382 

ANHESIM, ANDREIA DE ALMEIDA ORTOLANI, JANE MARTA DA SILVA, MARCOS CARTUM, 383 

MELYSSA MAILA DE LIMA SANTOS, NILCE CRISTINA ARAVECSHIA BOTAS, PAULA 384 

RODRIGUES DE ANDRADE, RICARDO AGUILLAR DA SILVA, SAMIRA RODRIGUES DE 385 

ARAÚJO BATISTA. Passou à indicação da coordenação da CPUAT e a conselheira MARCIA 386 

MALLET MACHADO DE MOURA se apresentou e, em não havendo mais interessados, a 387 

vice-presidente colocou em votação, que contou com 54 votos a favor, nenhum contra 388 

e 15 abstenções. A vice-presidente perguntou então sobre a coordenação adjunta e o 389 

conselheiro VICTOR CHINAGLIA JUNIOR se apresentou e, em não havendo mais 390 

interessados, a vice-presidente colocou em votação, que contou com 52 votos a favor, 391 

nenhum contra e 13 abstenções. Ficou assim a composição da CPUAT: coordenadora 392 

MARCIA MALLET MACHADO DE MOURA, coordenação-adjunta VICTOR CHINAGLIA 393 

JUNIOR, AMANDA ROSIM DE OLIVEIRA, BARBARA MARIA FRANCELIN, DANIA BRAJATO, 394 

EDUARDO SALGADO MARCONI, FRANCISCO OTAVIANO MERLI DO AMARAL, MARIANA 395 

CICUTO BARROS, MARINEIA LAZZARI CHIOVATTO, NALLÍGIA TAVARES DE OLIVEIRA 396 

TAVARES, PAULO ANDRÉ CUNHA RIBEIRO, SORIEDEM RODRIGUES. Passou à indicação 397 

da coordenação da CDP e a conselheira MARIA JOCELEI STECK se apresentou e, em não 398 

havendo mais interessados, a presidente colocou em votação, que contou com 58 votos 399 

a favor, um contra e 11 abstenções. Para a coordenação-adjunta a conselheira LUCIANA 400 

CRISTINA CERON se apresentou e, em não havendo mais interessados, a presidente 401 

colocou em votação, que contou com 56 votos a favor, 7 contra e 7 abstenções. Ficou 402 

assim a composição da CDP: coordenador MARIA JOCELEI STECK, coordenação-adjunta 403 

LUCIANA CRISTINA CERON, ANA PAULA PRETO RODRIGUES, ARLETE MARIA FRANCISCO, 404 

CLARISSA DUARTE DE CASTRO SOUZA, EDISON BORGES LOPES, GILBERTO SILVA 405 

DOMINGUES DE OLIVEIRA BELLEZA, JOSÉ BORELLI NETO, LUCIANA RANDO DE MACEDO, 406 

MARCELO DE OLIVEIRA MONTORO, NADIR MOREIRA DA SILVA, ROBERTO CARLOS 407 

SPINA. Passou à indicação da coordenação da CMU para a qual se inscreveram o 408 

conselheiro EDER ROBERTO DA SILVA e a conselheira MARIA EMERLINA BROSCH 409 

MALATESTA. Colocados os nomes em votação - EDER ROBERTO DA SILVA com 48 votos, 410 

MARIA EMERLINA BROSCH MALATESTA com 17 votos e 6 abstenções. Para a 411 

coordenação-adjunta o conselheiro JOSÉ MARCELO GUEDES se apresentou e, em não 412 

havendo mais interessados, a presidente colocou em votação, que contou com 56 votos 413 

a favor, nenhum contra e 13 abstenções. Ficou assim a composição da CMU: 414 

coordenador EDER ROBERTO DA SILVA, coordenação-adjunta JOSÉ MARCELO GUEDES, 415 

ADRIANA BIGHETTI CRISTOFANI, ADRIANA CORSINI MENEGOLLI, ANA MARIA DE BIAZZI 416 

DIAS DE OLIVEIRA, DANIELLE SKUBS, EDERSON DA SILVA, FERNANDA DE MACEDO 417 

HADDAD, HAINRA ASABI ALVES COSTA, MARIA CRISTINA PINHEIRO MACHADO 418 

SANCHES, MARIA ERMELINA BROSCH MALATESTA, RUTH CRISTINA MONTANHEIRO 419 

PAOLINO.  Passou à indicação da coordenação da CAC e o conselheiro JOSÉ ANTONIO 420 
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LANCHOTI foi indicado e, em não havendo mais interessados, a presidente colocou em 421 

votação, que contou com 53 votos a favor, nenhum contra e 14 abstenções. Para a 422 

coordenação-adjunta a conselheira VERA LÚCIA BLAT MIGLIORINI se apresentou e, em 423 

não havendo mais interessados, a presidente colocou em votação, que contou com 56 424 

votos a favor, 2 contra e 9 abstenções. Ficando assim a composição da CAC: 425 

coordenador JOSÉ ANTONIO LANCHOTI, coordenação-adjunta VERA LÚCIA BLAT 426 

MIGLIORINI, AFONSO CELSO BUENO MONTEIRO, ALDA PAULINA DOS SANTOS, DANIEL 427 

PASSOS PROENÇA FERNANDO NETTO IARA RIBEIRO DE BARROS CAMACHO REGINALDO 428 

PERONTI RENATA BALLONE SILVANA SERAFINO CAMBIAGHI TATIANA REIS PIMENTA 429 

THAIS BORGES MARTINS RODRIGUES.  Passou à indicação da coordenação da CTIC e a 430 

conselheira ROSANA FERRARI se apresentou e, em não havendo mais interessados, a 431 

presidente colocou em votação, que contou com 56 votos a favor, nenhum contra e 13 432 

abstenções. Para a coordenação-adjunta a conselheira DANILA MARTINS DE ALENCAR 433 

BATTAUS se apresentou e, em não havendo mais interessados, a presidente colocou em 434 

votação, que contou com 57 votos a favor, nenhum contra e 7 abstenções.  Ficando 435 

assim a composição da CTIC: coordenadora ROSANA FERRARI, coordenação-adjunta 436 

DANILA MARTINS DE ALENCAR BATTAUS, ADRIANO COTRIM PITA, ANA PAULA GIARDINI 437 

PEDRO TREVISAN, ANGELA HIROMI KAMOGARI BALDAN, FELIPE RAMOS DE OLIVEIRA, 438 

LUIZ ANTONIO CORTEZ FERREIRA, MARIA ISABEL RODRIGUES PAULINO, NANCY 439 

LARANJEIRA TAVARES DE CAMARGO, VIVIANE LEAO DA SILVA ONISHI. A presidente abriu 440 

então para manifestações dos conselheiros e a conselheira ANA PAULA PRETO 441 

RODRIGUES manifestou que seu nome foi vetado para composição da CTIC e desejou à 442 

coordenadora e coordenadora-adjunta seu apoio e da conselheira DANIELLE SKUBS. Ela 443 

deixou registrado que ambas estão sendo vetadas de participação em Comissões. A 444 

presidente CAMILA MORENO DE CAMARGO fez a leitura da deliberação plenária – 445 

eleição dos membros, coordenadores, coordenadores-adjuntos das Comissões Especiais 446 

já aprovada. Retomando a plenária após intervalo para almoço, a presidente CAMILA 447 

MORENO DE CAMARGO confirmou o quórum regimental como suficiente para reinício 448 

dos trabalhos. VII. ORDEM DO DIA: 1. Recurso contra não acatamento de denúncia – 449 

SIGILOSO - Relator: Jose Antonio Lanchoti (Origem: CED-CAU/SP). Por tratar-se de 450 

matéria em regime de sigilo, a presidente solicitou a interrupção da transmissão por 451 

meios telemáticos e a retirada de conselheiros que não estivessem no exercício da 452 

titularidade e de funcionários não essenciais à condução da seção de julgamento. Ela 453 

ainda perguntou se havia suspeição ou impedimento de algum conselheiro presente e 454 

em não havendo passou o coordenador da CED, conselheiro GILBERTO SILVA 455 

DOMINGUES DE OLIVEIRA BELLEZA à leitura do relatório, parecer e voto fundamentado. 456 

A presidente abriu para manifestações com relação ao conteúdo do relatório e a 457 

conselheira ANGELA HIROMI KAMOGARI BALDAN disse não ter ficado claro para ela se 458 

a perícia judicial foi solicitada ao denunciante e pediu vistas do processo. VII. ORDEM 459 

DO DIA: 2. Processo de fiscalização 1000134513/2021 - Relatora: Sandra Aparecida 460 

Rufino (Origem: CEP-CAU/SP). A coordenadora da CEP RENATA BALLONE fez a leitura 461 

do relatório, parecer e voto fundamentado. A presidente abriu para manifestações com 462 

relação ao conteúdo do relatório e o conselheiro MARCELO MONTORO disse que ficou 463 

abismado com o relato e recomendou que a plenária observasse com cuidado o que foi 464 

relatado, pois o fato gerador apontado no relatório foi a notificação preventiva e não foi 465 

verdade, porque o fato gerador foi o fato de um profissional de Arquitetura e Urbanismo 466 

trabalhar com pessoa jurídica não registrada no Conselho. Então, ele prosseguiu, o 467 
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relatório possui erro de natureza do fato gerador e contraria a própria natureza do 468 

Conselho, que é o órgão que fiscaliza a profissão, configurando-se erro fundamental 469 

para a proposta de arquivamento. Ele ainda disse que não poderia pedir vistas do 470 

processo, mas registrou revolta quanto à proposta. Regimentalmente, ele finalizou, o 471 

plenário teria que votar entre um parecer e outro e, pessoalmente, ele entende que o 472 

relatório do conselheiro EDERSON DA SILVA foi o correto.  Ainda, na sua opinião, a 473 

análise feita pela conselheira relatora foi inadequada. A conselheira CLARISSA DUARTE 474 

DE CASTRO SOUZA disse que gostaria de complementar a manifestação do conselheiro 475 

MARCELO MONTORO porque a infração teve origem desde 2018, quando a empresa 476 

começou a atuar irregularmente sem registro de pessoa jurídica no CAU/SP. Segundo 477 

ela, o relato de 2ª instância da ex-conselheira Sandra Rufino desconsidera que o fato 478 

gerador do início do processo foi em 2018 e concordou com o conselheiro MARCELO 479 

MONTORO que deveria ser mantido o parecer original e não da relatora em segunda 480 

instância.  A conselheira MARCIA MALLET MACHADO DE MOURA disse que também 481 

gostaria de complementar as manifestações, informando que inclusive o arquiteto 482 

responsável técnico deveria ter arrecadado o RRT na data certa e não fazer um RRT 483 

extemporâneo, independente do registro da empresa no CAU/SP. O conselheiro 484 

MARCELO MONTORO ainda esclareceu que se a empresa foi contratada para o serviço, 485 

o RRT deve ser emitido em nome da empresa e não de profissional liberal. Com o que a 486 

conselheira MARCIA MALLET MACHADO DE MOURA aquiesceu, dizendo que deve ser 487 

emitido RRT de cargo e função, que foi o que não aconteceu no caso apreciado. A 488 

conselheira JANE MARTA DA SILVA disse que gostaria da orientação do jurídico quanto 489 

à parte um e dois do relato. O conselheiro LUIZ ANTONIO CORTEZ FERREIRA observou 490 

que, no seu entendimento, não existe emissão de RRT por pessoa jurídica, mas sim o 491 

RRT é emitido pelo profissional responsável pessoa física e que o caso em voga não 492 

tratava de emissão de RRT, mas sim de registro de pessoa jurídica. A presidente solicitou 493 

a manifestação da Dra. Elen do jurídico. A advogada explicou que por tratar-se de 494 

processo em grau de recurso, não há como votar a favor do parecer de primeira 495 

instância, mas apenas voto contrário ao relatório, parecer e voto fundamentado da 496 

relatoria do recurso, situação na qual será designado novo relator. A presidente fez a 497 

leitura da deliberação plenária e colocou em votação que contou com 1 voto a favor, 57 498 

votos contra e 4 abstenções. Seguindo os critérios de designação, explicados no início 499 

da plenária, a presidente designou - por ordem alfabética, entre os presentes, não 500 

integrante da CED ou da CEP, e sem processo - para novo relato do recurso a conselheira 501 

ANDREIA DE ALMEIDA ORTOLANI. VII. ORDEM DO DIA: 3. Processo de fiscalização 502 

1000042921/2016 - Relator: André Luis Queiroz Blanco (Origem: CEP-CAU/SP). A 503 

coordenadora da CEP RENATA BALLONE fez a leitura do relatório, parecer e voto 504 

fundamentado. A presidente abriu para manifestações dos presentes e o conselheiro 505 

MARCELO MONTORO apenas esclareceu algumas dúvidas junto à coordenadora da CEP. 506 

A presidente fez a leitura da deliberação plenária e colocou em votação que contou com 507 

56 votos a favor, nenhum voto contra e 5 abstenções. VII. ORDEM DO DIA: 4. Ajuste da 508 

função de auditoria no organograma (Origem:COA-CAU/SP). A coordenadora da COA, 509 

HAINRA ASABI ALVES COSTA fez um breve relato da proposta. A presidente fez a leitura 510 

da deliberação plenária. No entanto, permaneceu a dúvida do conselheiro EDER 511 

ROBERTO DA SILVA quanto à fundamentação de tal ajuste. O auditor do Conselho deu 512 

as devidas explicações e a presidente CAMILA MORENO DE CAMARGO esclareceu que 513 

foram aprovadas a alteração no Regimento Interno e Anexo e o auditor verificou essa 514 
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incompatibilidade. No entanto, ela continuou, como era período eleitoral a correção não 515 

pode ser feita imediatamente. A COA então trabalhou na correção durante o semestre 516 

passado, concluiu o processo junto ao auditor, já em reunião na nova gestão, levou ao 517 

Conselho Diretor que compreendeu a questão e enviou ao plenário, que possui a 518 

competência sobre a matéria. A presidente ainda sugeriu incluir no texto da deliberação 519 

a instrução normativa que deu origem e fundamenta a correção, o que foi acolhido pelo 520 

plenário e colocou em votação que contou com 51 votos a favor, nenhum contra e uma 521 

abstenção. VII. ORDEM DO DIA: 6. Calendário de reuniões 2024 (Origem:CD-CAU/SP). 522 

A presidente fez a apresentação do calendário proposto, com reuniões das Comissões 523 

Ordinárias, Conselho Diretor, Fórum de Comissões, CEAU e Plenárias Ordinárias. Quanto 524 

às reuniões das recém compostas Comissões Especiais CAMILA MORENO DE CAMARGO 525 

solicitou que cada coordenador de Comissão informe até a segunda-feira seguinte o dia 526 

proposto para a primeira reunião na qual deverá ser definido o calendário para os 527 

demais meses. Caso não haja informação até essa data, a presidente informou que a 528 

data será definida pelo gabinete.  A presidente fez então a leitura da deliberação 529 

plenária e colocou em votação que contou com 53 votos a favor, nenhum contra e 530 

nenhuma abstenção. ITEM VIII. Assuntos de interesse geral: Apresentação - 531 

procedimentos para prestação de contas no aplicativo. CAMILA MORENO DE 532 

CAMARGO esclareceu que é evidente que o Conselho está em processo de transição, 533 

tanto de convocação, quanto de prestação de contas que está sendo observado pelo 534 

Conselho Diretor para identificar o que precisa ser corrigido. Ela inclusive informou que 535 

a presidência enviou mensagem eletrônica comunicando os prazos de resposta à pré-536 

convocação e que esses prazos não vêm sendo respeitados, como também a regra ainda 537 

não está sendo implementada rigidamente, mas passará a ser. A seguir a presidente 538 

abriu para manifestações e o conselheiro SORIEDEM RODRIGUES disse entender ser um 539 

exagero de trabalho e de procedimentos para os conselheiros e questionou se não 540 

haveria uma maneira de simplificar os processos. O conselheiro EDER ROBERTO DA 541 

SILVA disse que houve deliberação no CAU/BR que não levou em conta o tamanho da 542 

cidade de São Paulo e de sua região metropolitana, e sugeriu que a questão seja revista 543 

e reajustada para o estado de São Paulo. O conselheiro EDERSON DA SILVA, com relação 544 

a transporte aéreo, perguntou o que ficou decidido sobre a questão dos aeroportos nas 545 

cidades do interior, que têm voos só para Campinas. A presidente iniciou respondendo 546 

ao conselheiro EDERSON DA SILVA e disse que alguns conselheiros estavam tendo como 547 

opção de transporte aéreo para as convocações em São Paulo o aeroporto de Viracopos, 548 

e se optasse pelo deslocamento via carro tinha que desembolsar o excedente, porque a 549 

passagem para Viracopos era mais barata.  Então, ela continuou, esse aeroporto foi 550 

excluído para efeito de parametrização do limite de reembolso para deslocamento.  551 

Com relação à questão abordada pelo conselheiro SORIEDEM RODRIGUES a presidente 552 

informou que neste momento o CAU/SP está seguindo a orientação determinada pelo 553 

CAU/BR e, já respondendo ao conselheiro EDER ROBERTO DA SILVA, o tamanho de São 554 

Paulo leva a esse volume de etapas a serem cumpridas, mas já foi solicitado que haja 555 

simplificação das etapas, no tipo de resposta e estudada a viabilidade da não 556 

confirmação do plano de viagem. Ainda quanto à observação feita pelo conselheiro 557 

EDER ROBERTO DA SILVA, CAMILA MORENO DE CAMARGO solicitou que seja objeto de 558 

registro para análise pela COA e depois da CPFi. A conselheira HAINRA ASABI ALVES 559 

COSTA inclusive sugeriu que seja organizado um grupo de trabalho entre COA e CPFi 560 

para levar um caminho propositivo ao CAU/BR sobre o assunto. Prosseguindo, a 561 
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presidente solicitou a presença do profissional especialista em tecnologia Ronaldo 562 

Rodrigues para apresentação do aplicativo, esclarecimento de dúvidas e coleta de 563 

sugestões dos conselheiros presentes quanto ao seu uso. ITEM VI. Comunicados dos 564 

conselheiros. O conselheiro LUIZ ANTONIO CORTEZ FERREIRA registrou que 565 

infelizmente na sala de realização da Reunião Plenária não há sinal de wi-fi e sugeriu que 566 

na próxima plenária o CAU/SP providencie conexão própria. O conselheiro AFONSO 567 

CELSO BUENO MONTEIRO elogiou o profissional Ronaldo Rodrigues, que não mediu 568 

esforços para auxiliar no uso do aplicativo para prestação de contas. A presidente do 569 

CAU/SP CAMILA MORENO DE CAMARGO encerrou assim a 2a Reunião Ordinária, Gestão 570 

2024 – 2026, agradecendo a presença de todas e todos. 571 

 

CAMILA MORENO DE CAMARGO 

Presidente do CAU/SP 
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